

**SUSCRICION**  
 En la capital: 4'60 pias. trimestre  
 Fuera de la capital: 5'00 id. id.  
 Ultramar, en oro: 18 id. semestre  
 Idem un año en oro: 35 id. id.  
 Extranjero: 7'50 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pag. 4 pla. linea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pias.—Anuncios en adelante y además 15 cents de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 2'50 setas la linea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en Paris para anuncios y recibidos: A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona sábado 18 de agosto de 1900

NUMEROS SUELTOS 25 cents.

N.º 7.137

## REVISTA PARISIENSE

Fuerza de atracción.—Nostalgia.—A tal señor.—Porque se aburre un monarca.—Triunfos diplomáticos.—Los nuestros.—Pedestal para comer.—Reponiendo fuerzas.

No sé qué tiene este París, que atrae con fuerza misteriosa, aún á aquellos que vienen de paso y sin querer detenerse. Es curioso ver el fenómeno que se repite en la mayoría de los visitantes de la Exposición. Todos traen hecho su presupuesto; todos piensan en estar solo el tiempo preciso para ver la ciudad á vista de pájaro y terminan por alargar el tiempo hasta que lo consiente el último franco.

El propio Shah de Persia, tan rehacio en visitarnos, prolongó su estancia cuanto le fué posible, y al marchar en tren regio hacia Ostende, encargó que la máquina que hacía la tracción (susceptible de avanzar 120 kilómetros por hora) solo recorriera 60, sintiendo, sin duda, la nostalgia de abandonar á París.

La explicación de este fenómeno la dió el mismo Shah en la fiesta celebrada en los Campos Elíseos al decir á Mme. Loubet:

—Esta es la fiesta más hermosa á que he asistido.

Fué en verdad una fiesta digna de un monarca oriental. El soberano de Persia fué recibido por Mr. y Mme. Loubet en el salón de honor; de allí pasaron á los jardines, caminando la esposa del presidente del brazo de Mon-Zifer-Ed-Din, que se mostraba deslumbrado por el lujo y la riqueza derrochados en la ornamentación del jardín y del teatro estilo Luis XIV.

Más que esto le agradó todavía al gran persa la representación de los bailes griegos, los bailes griegos y las danzas y bailes franceses, en los que tomó parte principal Mlle. Sandrini, hermosa como

una estatua y voluptuosa como una bayadera.

Para hacer, en fin, el elogio de la fiesta y de la *danseuse*, basta decir que entusiasmaron al Shah, que es hombre ducho en ambas cosas.

Al recorrer, por la noche, el Sena en el yate *Julie*, todavía brillaban en los ojos del buen Mon-Zifer-Ed-Din los colores verde, rojo y oro de la iluminación y le bailarían al compás de las danzas de madamoselle Sandrini.

Por eso esta fiesta, presenciada por miles de personas, desde el puente de la Concordia al frontón de Passy, llenas las orillas del río y las embarcaciones de faroles multicolor y en donde se aclamaba el paso del Shah, le resultó menos que la otra, y S. M. se aburría pensando en que la era preciso abandonar á París.

Forzoso es confesar la diplomacia de Loubet, que logra estos resultados, como les sabe lograr también con los propios franceses. La cuestión de China le presenta propicia ocasión para hacer manifestaciones de cariño hácia el Ejército y para hablar en Marsella á los soldados expedicionarios en nombre suyo y en nombre de la nación. El mejor resorte para unir á los franceses, civiles y militares, es hablando del cariño á Francia y Mr. Loubet realizó su propósito con la diplomacia de un embajador, logrando que los jefes y oficiales le aclamaren y que la población siguiera fielmente el bando del alcalde pidiendo vivas para Francia, la República y Loubet.

Mientras tanto, y por orden del propio Loubet, el obispo de París, cardenal Richier, retarda su varaneo para celebrar en Notre Dame honras por las víctimas de China y gracias por los expedicionarios que salieron de Marsella.

A la altura del presidente de la República quedamos los españoles en esta oc-

sión, aunque sin diplomacia de ningún género.

Hace poco tuvieron medalla de honor Sorolla y Benlliure; ahora otro hijo de ese pueblo, que los franceses tenían por inculto y semisavage, acaba de obtener el gran premio de 5.000 francos. El doctor Santiago Ramón y Cajal, que es el premiado, ni siquiera había acudido al Congreso de París, modesto é indiferente á las decisiones del jurado. Y en tanto que el sabio histólogo hace un importantísimo descubrimiento neurológico, sin hacerse el presente, los que pomposamente se llaman médicos neuropatas bulen por aquí en todas partes, se reúnen á *banquetear* en la torre Eiffel y gracias que no exigen para ello una tribuna ó un pedestal.

Es cierto que para no tomar parte en París en un banquete diario hace falta no ser nadie. En un solo día tenemos no más que siete banquetes oficiales de grande importancia, nada menos que siete: tres de ellos ofrecidos por embajadores.

Con tal costumbre se logran dos cosas: la comunidad de ideas, que es grande ante una buena mesa, y la reposición de fuerzas en París, que no es menor.

Aramis.

Paris 15 de agosto 1900.

## DE TODAS PARTES

En la correspondencia de Hans de Bulow, que actualmente está publicando en Leipzig la hermana del célebre músico, figura una carta bastante curiosa que esta escribió á Nietzsche en 1872.

Dejándose llevar el filósofo de su juvenil entusiasmo por las obras de Wagner, compuso un poema sinfónico que se apresuró á enviar á Hans de Bulow.

He aquí, pues, la carta que dirigió á Nietzsche para darle las gracias por el envío de su partitura:

«Vuestra «Mediación sobre Manfredo» es un colmo de extravagancia fantástica y lo mas desagradable que en mucho tiempo haya yo visto sobre el papel pautado.

«No he podido menos de preguntarme si todo ello no era mas que una broma y si habiais querido escribir una parodia de la llamada música del porvenir. ¿Es que espresamente os burláis de de todas las reglas de la harmonía, de la sintaxis y de la gramática del arte?»

«A parte el interés psicológico—pues vuestra febril composición, á pesar de todos sus errores revela un ingenio distinguido—vuestra «Mediación», desde el punto de vista musical, no tiene mas valor que el de un crimen en el mundo moral.

«No he podido descubrir en ella rasgo alguno del elemento apoloniense, y en cuanto al elemento baquico he debido, lo declaro francamente, pensar antes en el mañana de una bacanal que en las dionisiacas.

«Si realmente sentís necesidad imperiosa de espresaros en la lengua musical, es indispensable que os apropiéis desde el principio los primeros elementos de esta lengua.

«Si tomáis en serio vuestra incursión por los dominios en la composición, lo que dudo todavía, no compongais al menos mas que música vocal y dad á la palabra el timon de la navecilla que os agita en un mar salvaje de sonidos.

«Permitid que insista una vez mas; vos habeis calificado vuestra música de espantable; lo es, en efecto, y aun mas de lo que os imagináis.

«Al universo no le perjudica, pero es peor, es malsano para vos mismo, y no podiais hallar peor manera de matar vuestros ocios que violentando á Euterpe de tal modo.»

Nietzsche jamas guardó rencor á Bulow por tan brutal franqueza.

Por el contrario, le escribió dándole las gracias, y mientras declaraba sus errores, le confesó que, aun siendo tan mala, su música le hizo sentir los mayores y mas dulces goces.

## VIAJE REGIO

16 agosto.

Noticias de San Sebastián

en carruaje á la caseta Real de la playa los Reyes acompañados de la condesa de Sástago, duque de Sotomayer, general Pa-

—La precaucion nunca está de sobra.  
 —El que está de sobra soy yo, ya lo sé, y me retiro.  
 —Te suplico, Enrique, que no me odies; si procedo así contigo es por proporcionarme una posicion que tú no me puedes dar; pero estáte seguro de que nunca te olvidaré y de que eres el único hombre que he querido.  
 —Al menos no añadas á tu ruin accion el sarcasmo. ¡Bien me pruebas que soy el único hombre que has querido! ¡Satisfecho de tus palabras puedo separarme de tí! No te odiaré, porque no mereces mi odio; ¡no te despreciaré, porque me das lástima!

Cuando el hijo del general acabó de pronunciar las anteriores palabras, por vía de despedida, dejando el sitio donde estaba apostado, empezó á andar, y lentamente fué desapareciendo por uno de los extremos de la calle del Almirante.

—La hija del notario continuó asomada al balcon, viendo automáticamente cómo poco á poco iba extinguiéndose en la oscuridad de la noche la sombra del que fué su amante.

El cielo estaba entonces encapotado y negros nubarrones tapaban la luz del broche del manto opaco del firmamento.



XX

Continúa la alegoría del pez grande y del pez chico

Al día siguiente, serian las diez de la mañana, cuando el general Bernardi estaba sentado á la mesa de su despacho leyendo un perfumado billete que acababa de recibir.

Vivia en el barrio de Salamanca en un edificio suntuoso, situado en la calle de su colega el general Serrano, porque así lo requería su posicion; posicion que le obligaba á hacer enormes gastos, que, añadidos á los que le reportaban sus pasiones, y sobre todas éstas el juego, no sólo le consumian la paga, sino que le hacían caer en manos de usureros y le condenaban á vivir en continua lucha con sus *ingleses*. Desseando probar á sacudirse este yugo, en cuanto Julia Herrera le indicó que podría casarse, si se empeñaba, con Amaro Ruipeñas, que era hija de un notario que gozaba fama de tener numerosa clientela y de saber exprimir los asuntos



checo y Echagüe y ayudante de S. M. señor Dávila.

En la playa esperaban á las augustas personas el presidente del Consejo, el ministro de la Gobernación y las autoridades.

Los Reyes, con su acompañamiento y los señores Silvela y Dato, embarcaron en el escampavía «Guipuzcoana», que los trasladó al «Giralda», donde fueron recibidos por el jefe de la escuadrilla general Morgado.

La marinería del «Giralda» subida á las vergas dió los vivas de ordenanza.

No se hicieron las salvas de rigor por voluntad expresa de S. M. la Reina.

Ya en el «Giralda», los Reyes subieron inmediatamente al puente y á poco el buque empezó á levar anclas, enfilando la boca del puerto.

Cuando estuvo en franquía tomó rumbo hácia el Cabo Machicaco, marchando á media máquina hácia alta mar.

En su salida acompañaron al «Giralda» multitud de pequeñas embarcaciones.

Desde el paseo de la Concha presenciaron la partida de los Reyes gran número de veraneantes.

El alcalde obsequió á S. M. la Reina y á las infantas con ramos de flores.

El Rey vestía traje de marino con gorra de visera y llevaba anteojos de marino.

El «Urania» y el «Vasco Núñez de Balboa», que son de menos andar que el «Giralda», zarparon de Pasajes á primera hora de esta mañana.

Noticias de Bilbao

Llegan los trenes atestados de viajeros. Los tranvías eléctricos se hallan engalanados vistosamente.

En la iglesia de Santiago, donde se cantará un *Te-Deum* á la llegada de los Reyes, se están colocando tribunas blancas con adornos de oro elegantísimos.

El aspecto de Bilbao es sumamente animado.

Los consulados y la mayoría de las sociedades lucen colgaduras y banderas.

Aparecen engalanadas gran número de Les remolcadores y otras embarcaciones están ya preparados.

La gente acude á ellos para presenciar la llegada de los Reyes.

Al ser divisado el «Giralda» la batería disparó 21 cañonazos.

En el puerto y en la ría aguardaban la llegada muchos vapores y gran número de embarcaciones de remo.

Todos los barcos hallanse engalanados con banderas.

A las cuatro y cuarto trasbordaron los Reyes al «Vasco Núñez de Balboa», que estaba preparado al efecto.

La operación se hizo sin novedad.

Durante ella se repitieron las aclamaciones de los bilbaínes.

Subieron á bordo los generales y jefes de la guarnición, las autoridades y representaciones escogidas de todos los centros y corporaciones, cumplimentando muy respetuosamente á la Reina.

S. M. embarcó con las autoridades, á las cuales expresó su gratitud por el cordialísimo recibimiento de que había sido objeto y lo mismo sus hijos.

Púsose á andar, terminada esta ceremonia, el «Vasco Núñez de Balboa» y pocos minutos después, cuando no eran todavía las cuatro y media de la tarde, llegaron los Reyes al desembarcadero de la Salve, donde les esperaba una multitud inmensa y compacta dispuesta á vitorear al Rey y á la Reina.

En el desembarcadero se dispararon también multitud de cohetes.

Bilbao entero se había desbordado por las calles, especialmente en las cercanías del muelle.

Todas las calles y edificios habían sido engalanados.

Cuando antes de las cinco desembarcaron la familia real, el presidente del Consejo, el ministro de la Gobernación y las autoridades, no se podía dar un paso; tanta era la concurrencia.

Las aclamaciones á los Reyes fueron continuadas y mayores aun que las anteriores.

La princesa é infantas fueron obsequiadas con ramos de flores.

También fué muy obsequiado el Rey.

Esperaban á los Reyes el Ayuntamiento, las autoridades militares y el director de Obras públicas.

El Rey vestía de cadete y la Reina de blanco.

Una compañía con bandera y música tributó los honores de ordenanza.

El Rey saludó marcialmente á la enseña de la Pátria y al desfilar devolvió el saludo.

Los Reyes ocuparon un carruaje llevando la Reina á su izquierda á la princesa de Asturias y sentándose el Rey enfrente con la infanta María Teresa.

Escortaba el carruaje un piquete del regimiento de Caballería de Arlaban.

Los Reyes se trasladaron al Ayuntamiento y allí les dió la bienvenida en nombre de la población el alcalde señor Alonso Oslada en un discurso cuya síntesis es la siguiente:

«No encuentro palabras para expresar á VV. MM. el júbilo inmenso que siente Bilbao con esta visita.

«Hace seis siglos que Lopez de Haro fundó la villa de Bilbao, y cuando esta población al cabo de tanto tiempo trascurrido celebra este centenario, se ve honrada con la presencia de su excelsa Reina y de su muy querido Soberano.

«La satisfacción de Bilbao es tanto mayor cuanto que esta invicta villa es la primera visitada por los Reyes cuando se trata de un viaje práctico de instrucción para el joven Soberano.

«Es una muestra de predilección que Bilbao jamás olvidará y que vivirá en su memoria con recuerdo im perecedero.»

Después se han trasladado los Reyes á la basílica de Santiago, donde se ha cantado un solemne *Te-Deum*.

Recibieron á los Reyes el obispo de Victoria y el clero con cruz alzada, penetrando SS. MM. en el templo bajo palio, con arreglo al ritual.

Los Reyes han visitado después, á las seis de la tarde, la Diputación y otros centros oficiales.

En todas partes se han repetido las muestras de cordial bienvenida.

La familia Real ha regresado, á las siete, al «Giralda», donde pasará la noche.

Por la gran confusión de embarcaciones que había en el Abra y en el desembarcadero han ocurrido algunos incidentes desagradables.

Han volcado algunas lanchas y se han

oído grandes gritos que hicieron cundir la alarma.

Especialmente hubo enorme confusión y gritaría al irse á pique una lancha del vapor «Rodas», que iba tripulada por muchas personas.

Vióse de pronto nadar á los que cayeron en el agua, y en seguida recibieron auxilio.

No se sabe si habrá que lamentar alguna desgracia.

La confusión que se produjo es difícil de describir.

S. M. la Reina Regente preguntó con interés lo que había ocurrido, y el jefe de la escuadrilla, general Morgado, explicó el suceso, confiándose que no había desgracias personales que lamentar.

También se han ido á pique algunas lanchas cargadas de cohetes; pero esto no produjo ninguna alarma.

Iban en ellas cuatro personas que sabían nadar.

El sitio donde han desembarcado los Reyes se llama de la Salve, porque desde allí se descubre el santuario de Begoña y antiguamente se detenían en dicho sitio los barcos para cantar una Salve.

REVISTA CIENTÍFICA

LA GOTA

Los antiguos llamaban á la gota *podagra*, como se verá leyendo las sátiras de Persio. En la época del humorismo, lo médicos la desbautzaron. Creían que era causa de todas las enfermedades la alteración de los cuatro humores del cuerpo, llamados sangre, bilis, flegma y atrabilis; esta creencia, desechada hoy día, tomaba en ciertas ocasiones singular carácter de precisión. Así es que, en presencia de los dolores residentes en las articulaciones, los que en el arte de curar nos precedieron no vacilaban en explicar (?) que de tales sufrimientos eran causa ciertas *gotas* depositadas en las superficies articulares, y, si bien dichas gotas indicaban una causa problemática, concluían por dar nombre á la enfermedad.

Aun, con ser muy impropio, el nombre ha prevalecido; mas se le emplea únicamente en singular. Con haberle suprimi-

de su profesion, se agarró á este proyecto como un áncora de salvacion, no sólo por creer que el depositario de la fe pública tendría enterradas sendas peluconas, sino también porque le halagaba poseer á Amparo, cuya glacial hermosura encendía la sangre de sus venas, á pesar de sus años y á pesar de las muchas aventuras que con el bello sexo había corrido. Pero el general Bernardi era un libertino impenitente y la vejez no consiguió extinguir esta flaqueza de toda su vida; al contrario, al comprender que le quedaba poco tiempo de poder alimentar este vicio, quería satisfacerlo con más ansia, como el rico arruinado que trata de emplear bien las últimas onzas de su patrimonio al ver que pronto va á verse sumido en la penuria y en la miseria.

El casamiento que le propuso la hija de D. Ildefonso le gustaba y convenia; verificándolo caía en sus brazos una mujer joven que excitaba su lujuria; adquiría un suegro avaro, que debía tener las arcas repletas de oro, y se despedía de otra mujer insaciable que aniquilaba su naturaleza y su bolsa. Casándose con Amparo mejoraba bajo todos aspectos.

Por eso saboreaba continuamente la idea de contraer la boda á la mayor brevedad posible desde que la noche anterior, en la reunion de las de Izquierdo, se declaró á Amparo, y ésta, haciendo los melindres de ordenanza en casos semejantes para no aceptar en seguida la proposicion, terminó, después de muchos ruegos, por corresponder al cariño que le ofrecía y por consentir en que al día siguiente fuera á su casa á pedirle en matrimonio á su padre.

Iba á realizarse, pues, la esperanza del general; para esto puede decirse que sólo le faltaba ya la fórmula de pedir la mano de la novia, que de antemano le constaba que le sería concedida. Dado este paso inevitable, él se encargaría de apresurar todas las diligencias para celebrar á escape el

—Me llamas para que no vuelva á acercarme á tí, con el mismo tono de voz, con la misma indiferencia que me pudieras decir: «Esta noche no veagas á verme, que me duele la cabeza y voy á acostarme temprano.» Sin embargo, me despides para siempre!

—Lo siento tanto como tú.

—Lo sientes y no lo evitas? Prefieres celebrar una boda de relumbron á continuar la correspondencia amorosa con el hombre que dices que amas; te apartas de mi cariño cegada por el oropel de la vanidad; ¡verdaderamente sientes separarte de mí!

—No tengo otro remedio! Estoy ya comprometida con el general, y...

—También estabas comprometida conmigo, y sin embargo, ¡faltas á tu compromiso!

—Por procurarme posicion independiente para el día en que fallezca mi padre; las necesidades de la vida me obligan.

—Pues bien, satisface esas necesidades, que en el pecado llevas la penitencia. Por enlazarte á marido de posicion, vendes y desprecias al amante; mañana, por adquirir un lujoso coche y dos briosos caballos, venderás y despreciarás al marido que te asciende en categoria social. La mujer es capaz de faltar al deber por alcanzar una vanidad mas brillante que las que su esposo pueda proporcionarla; por la pendiente de la inconsecuencia se cae á gran profundidad.

—Déjate de filosofías y resignate á sufrir el golpe, que á mí me hace tanto daño como á tí, pero que ni puedo ni quiero evitar.

—No puedes porque te falta voluntad, porque te falta corazon.

—Porque miro el porvenir.

—La que ama no es tan precavida.

do una letra, no vale más de lo que va-

Actualmente llaman los patólogos go-

Robin y Litre afirman que la gota es

No queremos preguntarlo. Nuestro ob-

Es muy raro que la gota comienza brus-

Algunas veces el ataque es repentino y

Tanto si el ataque llega repentinamente

Las partes vecinas al punto dolorido, se

Pásanse días, semanas, meses y aun

Si los ataques se repiten en un mismo

En el trascurso de estos sistemas, el es-

ganos internos cuando los síntomas arti-

Champfort establece así el estado civil

En lo que respecta a la edad, atestigua

A todos estos datos etiológicos resta so-

Todo el mundo habrá podido observar

Dicen algunos químicos, que le alambi-

Dr. Félix Bremond.



ALMUERZO

Espuma de huevos.—Merluza en pastel.—

COMIDA

Sopa austriaca.—Arroz a la valenciana.—

Merluza en pastel.—Cocida la mer-

Sopa austriaca.—Después de bien

Luego que este todo cocido se moja con

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Escriben de Olot, que el día 15 del ac-

Por la mañana, acompañado de las au-

toridades y comisiones correspondientes,

El presidente de la Exposición, señor

Levantada la sesión fueron los invitados

Fué una verdadera solemnidad; con los

—Uno de los dependientes del cinema-

—Entre las revendedoras de pescado se

—El programa que el quinteto «Artis-

- 1.º «Vie Werrin»; overture, Suppé.
- 2.º «Souvenir d'Italia», Vanda.
- 3.º «Carmen», fantasia, Bizet.
- 4.º «Serecata morisca», Pierné.
- 5.º «Norma», fantasia, Bellini.
- 6.º Tarda de walses, Wandtseuffel.

En uno de los conciertos de la próxima

—Los funcionarios de esta Audiencia

—Cuántas personas tienen necesidad de

Llamamos la atención de los señores

Así lo reclama la sanidad y el ornato,

—El ilustrado ingeniero de Obras pú-

—Por pensar con red sin la correspon-

—Durante algunas horas de ayer sopló

—Como presunto autor del hurto de un

—Esta noche se bailarán sardanas en la

vispera de la fiesta mayor que los vecino

—Durante la 1.ª quincena del mes ac-

Actual, se han recaudado por esta Delegación

Table with columns: Pesetas, Cts. and rows for territorial, industrial, utilities, etc., totaling 437,771.36.

—La sociedad arrendataria del Mono-

—Dícese que en Palamos vuelve a rei-

—Ha sido denunciado el vecino de To-

—En el término de Lleret de Mar dos

—En breve se procederá al nombra-

—Al vecino de Campmany don Fran-

Como presunto autor del hecho la guar-

—El comisario de Guerra de esta plaza

Distracciones

Gedeón se ha consagrado a la vida galan-

—Esto marcha a pedir de boca.

—¿Has hecho ya alguna conquista?—le

—No—contestó Gedeón,—pero me han da-

Un infeliz que no tiene sobre que caerse

—Entonces toqué la campanilla y llamé a

—¿Quién, tú?

—Si.

—Pero si tú no tienes criado...

—Ya lo sé; pero tengo campanilla.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Agapito, Alvaro y S-rapio mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de San Pedro.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora

de la Visitación en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

# MAGNESIA GRAU ROMANATY

aromática y efervescente

Es sumamente agradable y eficaz por sus componentes químicamente puros, su preparación especial y conservación indefinida.  
Según la dosis, es el mejor refresco ó el purgante más suave. Véase la instrucción que acompaña cada frasco.

La toman con avidez los niños y las personas de estómago delicado.  
**Una peseta** el frasco con tapón de vidrio.—Tomando seis ó mas frascos se hacen importantes escuentos.

PROGRESO, 4, GERONA

DEPÓSITO: Farmacia de Grau Romanaty. ABIERTA TODA LA NOCHE.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Agosto de 1900

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses:

El día 11 de septiembre el vapor **Alsace**  
El día 21 de agosto » **France**

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 27 de agosto el grandioso y acreditado vapor francés

**BITHYNIE**

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.<sup>a</sup>, Plaza de Palacio.—Barcelona.

## Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas		Salidas
Madrid. . . . .	9:30 mañana	2:30 tarde
Barcelona. . . . .	9:30 m. 5:45 t.	6:30 mañana y 2:30 tarde
Francia. . . . .	7:30 m. 3:20 t.	8:30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. . . . .	7:30 m. 3:20 t.	8:30 id. y 5 tarde
Olot y su linea. . . . .	5:30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10:15 mañana y 6:15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5:30 mañana y 1 tarde y de 1:20 á 5:30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1:30 y 4:30 tarde, así de correspondencia falta de franqueo de 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7:45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1:30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación de llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

### NUTRITIVO WYDEN

EL MEJOR DIGESTIVO CONOCIDO

Produce un aprovechamiento mayor y más rápido de los alimentos.

Reconstituyente poderoso y gran estimulante del apetito.

Se extrae de los huevos frescos de gallina. De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, en los centros de específicos y D. Gustavo Reder, Zorrilla, 23, Madrid.



En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

### Aprendiz

Se necesita uno en la Imprenta de este diario, Plaza de S. Francisco, núm. 6.

## FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.<sup>ie</sup> de París

(Privillegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENEA É HIJOS, San Sebastián.

## ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

## ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

## IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital. . . . .	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital. . . . .	5	» »
Ultramar, en oro. . . . .	18	» semestre
Id. un año en oro . . . . .	25	» »
Extranjero. . . . .	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.